



# 横浜市立富岡東中学校

## 学校だより

第6号

発行日：令和 5年 9月29日

全力 × 笑顔

校長 矢田 弘

夏が暑いのは当たり前ですが、今年の夏の平均気温は観測史上最高だったそうです。

「暑さ寒さも彼岸まで」という慣用句があります。冬の寒さ（余寒）は春の彼岸の入りの頃（3月20日前後）まで、夏の暑さ（残暑）は秋の彼岸の入りの頃（9月20日前後）までには和らぐという意味です。異常に暑い日が続いていた9月も、この言葉のように、ようやく涼しくなってきた感じがあります。

9月13日（水）の体育祭では、暑い中、多くの保護者の皆様にご来場いただきました。また、学校運営協議会及び学校・家庭・地域連携事業実行委員会の役員の皆様にご来賓としてお越しいただきました。本校の体育祭は午後も行う一日開催の予定で計画されていましたが、例年以上に残暑が厳しいため、熱中症予防を第一に考えて急きょ半日開催とし、3年生の出場種目のみそのままにして、1・2年生は学年種目と団体種目のみとさせていただきます。楽しみにしていた生徒や準備をしてくれていた皆さんには申し訳ない思いでいっぱいでしたが、苦渋の判断をさせていただきました。

今回は、10月に行われる文化祭・合唱コンクールとタイアップした「全力×笑顔＝Twin」というスローガンを生徒の皆さんが実践し、「全力で笑顔いっぱい」競技に臨んでくれました。声をからして仲間を応援する姿や、学年種目（1年生の「台風の目」や2年生の「いなばの白兔」3年生の「四方綱引き」）では学級の団結力や一所懸命さが伝わってきました。また、全体がスピーディに進行され、退場するのとほぼ同時に次の競技種目が入場し、わずか2分後には次の競技が始まっていました。そのため、予定よりも早くプログラムが進みました。

3年生の個人種目（100M走、障害物走、二人三脚）は、最後まで全力で走る姿に歓声が沸き起こっていました。あきらめずに最後まで真剣に走る姿や、学級対抗リレーの迫力などから、1・2年生は、先輩の一所懸命さや力強さ、団結力を感じ取ってくれたと思います。「3年生の姿にあこがれて、それを目指して、さらにそれを超えようという目標をもつこと」、これが伝統を創り、受け継いでいく原動力になります。

人はどんなことにも、全力で真剣に取り組むほど、たとえどんな結果でも感動することができるはずです。逆に、手を抜いてやっていたら、うまくいっても嬉しくないし、ダメでも悔しくないものです。私は、この「感動を体験する」ことがとても大切だと思っています。この体育祭の開催のために、実行委員さんを中心に思いや願いを込めて時間をかけて準備してくれました。そして、放課後に残って学級旗を作ってくれた人や前日の会場準備をしてくれた人もいます。当日、各係で動き回ってくれた人もいます。昼食後、学級の写真を撮り終えた後には、炎天下で合計15張りのテントを片づけてくれた人もいます。また、PTA役員の方や広報委員の方、ボランティアの保護者の方が暑い中ご協力いただきました。ありがとうございました。多くの方が、知らないところで活躍してくれていたから実現できたものです。この体育祭では、学級だけでなく、学年、そして学校全体が一つにまとまったのではないかと思います。

体育祭の後は文化祭です。音楽の時間には合唱コンクールの練習が始まっています。合唱にも笑顔で、全力で取り組んで、「感動」を味わってほしいと願っています。

# Twin祭・体育祭

9月13日(水)快晴の空の下、体育祭を実施しました。熱中症対策として生徒応援席へのテント設置、競技種目数を減らしましたが、生徒の熱気、特に3年生の盛り上がりはなかなかのもので、個人種目・団体種目、最後のリレー競技に至るまで熱戦を見せてくれました。その様子を見ていた2年生のからは、来年は自分たちがという声が多く聞かれました。また、暑い日差しの下、保護者及び地域の皆様には、生徒の取り組みに対して、大きなご声援をいただきありがとうございました。



## 体育祭を終えて

体育祭実行委員長 3年

暑い中での体育祭お疲れ様でした。半日開催となってしまいましたが一人ひとりが一生懸命の仕事をしたり、学年関係なく全力で声を出したりする姿がたくさん見られ、とても良い体育祭だったと思います。体育祭を成功させることができたのは生徒の皆さん、先生方のおかげです。ありがとうございました。体育祭だけでなく文化祭も大成功させましょう。



1年優勝 2組

2年優勝1・2・4組

3年優勝 1組

色別優勝 赤組

# 部活動紹介 (前半)

夏の大会も終わり、各部活動も3年生を中心とした活動から、1・2年生を中心としたものになりました。運動部では、9月に入って新人戦(1・2年生の大会)が始まっています。各部のこれからの目標やスローガン、新チームの抱負を聞いてみましたので、今月と来月で紹介(予定)したいと思います。

## 野球部

顧問:中村先生、清水先生

部員・1年:11人、2年:8人

目標「大会優勝」

野球部は

普段の練習からしっかり声を出して、集中して、部活に取り組む。準備・片付けを素早く行う。

挨拶をしっかりとる。試合では一人ひとりの役割を決めて試合が終わるまで諦めずにみんなで戦う。

この4つを意識して活動していきます。

## サッカー部

顧問:井上先生、梶谷先生

部員・1年:14人、2年:13人

目標:県大会出場

私たちは、県大会を目標にして活動しています。そのために、まず日々の練習一つ一つの質を高めていきます。お互いが意見を言い合いながら取り組んで、自分たちでサッカーができるようにしていきたいです。県大会に出場できるように頑張ります。

## ソフトテニス部

顧問:野口先生、小原先生、永田先生、斎藤康先生

### 男子

部員数 1年:14人、2年:10人

スローガン「電光石火～県大会まで突っ走れ～」

私たちのスローガンは、「電光石火～県大会まで突っ走れ～」です。

速いボールが打てるように、準備・片付けを素早くできるように、という思いが込められています。行動力を身に付けて、県大会以上の成績が残せるように努力を積み重ねていきます。

### 女子

部員数 1年:4人、2年:2人

スローガン「お互いに高めあって団結力があるチーム」

女子ソフトテニス部は、人数が少ないからこそ、全員がメンバーであるという事を自覚し、お互いアドバイスをし合って学年の壁を越えて高め合えるチーム作りを目指します。そして、どこよりも団結力があるチームになれるように、日々の練習を頑張っていきます！

## バスケットボール部

顧問:三井先生、廣川先生、永津先生、阿部布先生

### 男子

・スローガン『礼儀と挨拶を大事にし、愛されるチームに』

部員数 1年:6人、2年:14人

・目標『南部ブロックベスト4』

私たち男子バスケット部は、目標を達成するために真剣に部活動に取り組んでいます。また、部活動だけではなく、学校生活からも愛されるチームになるために授業にメリハリをつけるようにしています。部活と学校生活を両立できるように生活していくので、応援をよろしくお願いします。

### 女子

部員数 1年:5人、2年:3人

・目標『県大会ベスト16以上』

本年度は、先輩方と共に県総体出場を勝ち取ることができました。県大会では初戦で敗退してしまったので、次年度は県総体に出場し、一つでも多く勝ち上がることを目標として練習に励んでいます。目標に向かってみんなで協力して勝ち上がっていきたいです。

## バレーボール部

顧問:小山先生、齋藤健先生

部員数・1年:14人、2年:15人

目標:県大会出場のためベスト16に入る!

私達は日々バレーボールに一生懸命取り組んでいます。私たちが大切にしていることは元気です。日々の部活動で元気を出してより良い雰囲気を作りたいです。大切にしていますが、元気がないと声が出ず雰囲気が乱れるので声出しを意識し元気を出してよい部活にしたいです。

## 新体操部

顧問:高階先生、河野先生、小林先生

部員・1年:3人、2年:6人

目標:今季から新種目である

「フープ」の扱いに慣れ、大会上位入賞を目指す

日ごろから、柔軟を欠かさずに行い、ジャンプやターンなどの基本技の練習をします。新体操の手具の一つである、フープの操作練習は毎回必ず行っています。そして、1人で行う技や5人で行う技を何度も練習します。本番でノーミスの演技を行うために、同じ練習を何度も行い、技術とメンタルの向上を目指します。

# 避難訓練（地震）を行いました

8月31日に「震度7以上の大規模地震の発生と津波警報が発表された」という想定で、避難訓練を行いました。本校では、2階以下にいる生徒と職員は、3階に高所避難することになっています。また、並木保育園の職員と園児も、本校の避難訓練に参加しました。当日は、金沢区総務課防災担当の方が来校され、津波避難の大切さを教えていただきました。

## ◎生徒の感想

・2回目の訓練だったため、先生の指示や放送をよく聞いて落ち着いて行動できるようになりました。たった50センチの津波でも危ないことを今日知りました。(1年)

・久しぶりの避難訓練だったのですが、冷静に素早く行動することができてよかったです。校長先生や区の方がお話されていたように家族でも避難場所など避難について話あっておきたいと思います。(2年)

・海岸での津波の速さが時速40キロだとわかったので、避難するときにはあわてずに落ちつきながらも急いで、前もって動けるようにしたいです。(3年)

# 川合玉堂別邸お茶会



昨年に引き続いて、9月2日（土）に川合玉堂別邸でお茶会が開催され、本校の茶道部が亭主を務め、日頃の練習の成果を来場者の皆様に分りました。当日は、三回の茶席で亭主、半東を交代しながら行い、見事なお点前を披露してくれました。来場いただいた方からはとても良いお茶会だったとの声をいただきました。今回も区役所の担当者様、NPO法人旧川合玉堂別邸及び園庭緑地運営委員会のボランティアの皆さんのご理解・ご協力で行うことができました。ありがとうございました。



## ◎お茶会に参加して

私たち茶道部は、昨年に引き続き旧川合玉堂別邸でお茶会をさせていただきました。2・3年生は前回より臨機応変に動けるようになり、1年生はこのお茶会に向けてたくさん練習した成果が発揮されていたと感じました。貴重な経験ができたことに感謝し、これからの活動もより一層頑張りたいです。



部長（3年）

日	曜	主な予定	日	曜	主な予定	
1日	(日)		17日	(火)	3年合唱リ-ガル、文化祭展示	
2日	(月)	朝会	18日	(水)	文化祭展示	SC
3日	(火)	3年進路説明会	19日	(木)	文化祭展示、個別支援級市合同体育祭	
4日	(水)		20日	(金)	文化祭展示片付け	
5日	(木)		21日	(土)		
6日	(金)	P T A実行委員会	22日	(日)		
7日	(土)		23日	(月)		
8日	(日)	地区運動会	24日	(火)	合唱コンクール（横須賀文化会館）	
9日	(月)	地区運動会予備日	25日	(水)	9:40登校、児童生徒交流日	SC
10日	(火)		26日	(木)		
11日	(水)	定例会	27日	(金)	3年進路面談	
12日	(木)	1年合唱リ-ガル、総務会	28日	(土)		
13日	(金)	2年合唱リ-ガル、展示準備	29日	(日)		
14日	(土)		30日	(月)	3年進路面談、個別支援級合同宿泊	
15日	(日)		31日	(火)	3年進路面談、個別支援級合同宿泊、2年職業講話	
16日	(月)	文化祭展示				